2019. 春

## 春彼岸会法要

ております。

天狗のように、

一本歯の高下駄を

りながら、

まさかそれが自分の妻に

身であると、

自分の経験を通して知

「人間は、

いつどうなるかも知れ

D

の工事中に、

講師

の細川真彦先生には、

本堂

記された『病いに生かされて』には、

で倒れられた。

その頃

の闘病生活を

度ご出講をいただい

師

三月十七日旧 昼一時半~四時

人間というもの』

大変人気だそうです。

また、

本堂の裏の墓地には

「ゲゲ

イケメンの先生です。

通学児童にも

履いて境内を掃除されているという

なるとは知らなかった。

明日

のこと

けはそうではないと思っている。

愚

は誰もわからぬと知りながら、

私だ

かなことである」と言われてい

先生がここに言われる

「愚かさ」

調 布市 覚證寺住職

講師 細川 真彦 先生

三月十八日川昼一 時半~

住職

光輪法座 三月三日印 一時半~

お聞きください。

愚者になりて

のご縁ですから、

細川

先生の

お話

を

ろう。

還

相

回向

んのお墓もあるお寺です。

せっかく

こそ「愚者になりて」の愚なのであ

ゲの鬼太郎」で有名な水木しげるさ

住職

法話

|やすらぎ法座||四月二三日火十時

講話

永代経法要

**昼** 

五月十二日旧朝

講師 勧学寮頭 徳永道雄先生

副住職

とはどんな意味だろうか。

学生時代に教わった村上速水先生

以下、

先生

0

法話集から少し抜粋

調がそのままに聞こえてきそうです。

て往生す」と言われているが、

愚者

を読んでいると、

先生

のあ

頃

П

年になりますが、

今、

先生の法話

集

大峯先生が亡くなられて、

早や一

親鸞聖人はご消息に、「愚者になり

カゝ は定年直前に脳: ţ 血栓で倒れられ、

その翌年には奥様まで脳卒中

てみます。

わたしは今も本を書いたら西谷先

す。 て、 ら先生のことを書いたペ 生のお嬢さんに届けます。そうした どこかに消えるのではありません。 れは仏さまだからちゃんとわかって になってくださっているのです。 うやって私の書いたも 誰かに差し上げて回し読みをしてい ますが、そちらの方は、 くださるのです。亡くなった人は、 るとのことでした。 ときには句集を送ることがあり お仏壇に供えてくださるそうで 死んだら消えてなくなってし 西谷先生は、 のを今もご覧 読んだ後、 ージを開 そ け

**\(\psi\** 

**\** 

#

**\(\psi\** 

思ってい 現代人が持っている根本的な一 徒でも、 感覚は、 想ではないかと私は思います。 まうというのは、 なくなるということは 人が 人間 キリスト教徒でも変わりま ることです。 は死んだら無くなると 現代人の大きな妄 これ ない は、 . の 人は 般的 です。 仏教

仏法を聞くことはできないのです。

点をごまか

してい

るかぎり、

本当に

せん。無になるかどうかは、死んでおという存在が、死んだら消えてしまうというのは、まだ死んだら消えてしない私にはわからないのです。もちない私にはわからないのです。もちない私にはわからないのです。もちない私にはわからないのです。もちない私にはわからないのです。もちない私にはわからないのです。もちない私にはわからないのです。

うね。 わからないと言えないうちは、 に出会うことはありません。 ことです。 を知ったつもりになっていると 共同幻想で、みんながそう言ってい るからそうなのだというだけでしょ 死 んだら無だというのは現代人の 誰もが、 わからないことを正 本当は知らないこと こ の 一 真、 理、 直に いう

死んだら無になるという主張は、現代人がついている最大の嘘です。に金持ちだと言ったりするのとは質に金持ちだと言ったりするのとは質にの強います。だから現代人の多くは、

大嘘つきなのでしょう。

です。 4 らないのです。 と親鸞聖人はおっしゃってい 覚だと思います。 己意識よりももっと深い仕方での自 1 られるということを知らなけれ 来さまに助けていただいたことなの 本当の智慧を与えられたことが、如 知らされることです。 わけでもありません。 んながそう言っているから助かる というのは信心とは申せません。 私たちは、 如来さまに自分が 助けてくださるらし 如来さまの方から 信 信心とは 宁 は智慧だ 、ます。 助 な 自 け